

ALFRED REBOUX
Propriétaire - Gérant

ABONNEMENTS :

Roubaix-Tourcoing : Trois mois	13.50
> Six mois	26.00
> Un an	50.00
Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne, Ardennes : trois mois	15.00
La France et l'Étranger, les frais de poste en sus	
Le prix des Abonnements est payable d'avance. — Tout abonnement continu, jusqu'à réception d'avis contraire.	

BOURSE DE PARIS

23 JUILLET
(Service gouvernemental)

3 0/0	65 20
4 1/2	95 75
Emprunts (5 0/0)	105 25
27 JUILLET	
3 0/0	66 00
4 1/2	96 75
Emprunts (5 0/0)	105 75
(Service particulier du Journal de Roubaix.)	
Actions Banque de France	3875 00
Qualité générale	568 00
Crédit foncier de France	000 00
Chemins autrichiens	633 00
Lyosp	955 00
Est	567 00
Ouest	618 00
Nord	1185 00
Midi	690 00
Suez	665 00
6 0/0 Péruvien	58 7/8
Actions Banque ottomane (ancienne)	565 00
Banque ottomane (nouvelle)	000 00
Londres cour	25 24
Crédit Mobilier	172 00
Turc	39 65

DÉPÉCHES COMMERCIALES

(Service particulier du Journal de Roubaix.)

New-York, 27 Juillet.
Change sur Londres, 4.87; change sur Paris, 5.16 1/4
Valeur de l'or, 112 5/8
Café good fair, (la livre) 18 3/4
Café good Garçons, (la livre) 19 1/4
Marché fermé.

Dépêches de MM. Schlagdenhaufen et C° représentées à Roubaix par M. Bulteau-Dessaints.

Havre, 27 juillet.
Cotons : Ventes 1,200 b. Demande beaucoup meilleure, prix de plus en plus fermes.

Liverpool, 27 juillet.
Cotons : Ventes seulement 8,000 b.
Marché calme.

New-York, 27 juillet.
Cotons : 14 3/4.

Dépêches affichées à la Bourse de Roubaix.

Liverpool, 27 juillet.
Ventes 8,000 b., calme. Amérique livraison, octobre-novembre. 7 3 16.. Arrivages 23,000 b.

Havre, 27 juillet.
Cotons : Ventes 1,500 b. Marché fermé.

New-York, 27 juillet.
Recettes 700 b.

ROUBAIX 27 JUILLET 1878.

LETTRE DE PARIS

(Correspondance particulière du Journal de Roubaix)

Paris, 26 juillet.

Je dois vous signaler une lettre d'EMS que publie ce matin *Paris-Journal*. Elle signale l'état déplorable des finances allemandes, et en conclut que si aucun changement heureux ne se produit bientôt dans l'état général de l'Europe, une guerre prochaine est inévitable ; il faut citer ce passage :

« L'Europe évidemment sera remaniée à bref délai. Sera-t-il par la paix,

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

ALFRED REBOUX
Propriétaire - Gérant

INSERTIONS:

annonces : la ligne	20 c.
réclames :	20 c.
faits divers :	20 c.

On peut traiter à forfait pour les séries d'annonces.

Les abonnements et les renouvellements sont à effectuer au bureau du journal, à Lille, chez M. QUANAT, librairie, Grande-Place, à Paris, chez M. HATTON, boulevard Clichy, à Roubaix, au bureau du journal, au 1^{er} étage de la maison de la Poste, à Lille, place de la Bourse, à Lille, ou à la poste de Roubaix.

doit voir en détail toutes les légions des départements qui ont été envahis par les inondations.

Le Saint-Père a envoyé 1,000 fr. pour les victimes de la crise, qui a récemment dévasté une partie du canton de Genève.

Ce don est inscrit en tête des listes de souscriptions du *Courrier de Genève*.

Les nouvelles de la santé du vénérable évêque d'Aire sont de plus en plus mauvaises. On ne conserve guère l'espoir de sa guérison.

Mgr Epivert est né à Pornic (Loire-Inférieure) le 30 juin 1805. Il était curé de la cathédrale de Saint-Brieuc, lorsqu'il fut nommé à l'évêché d'Aire.

Le journal de M. Gambetta, la *République française*, jette feu et flamme contre le maire de Dabin et les Irlandais, à l'occasion des fêtes pour le centième anniversaire de la Révolution d'Orléans.

O'Connell fut un grand patriote, un catholique ardent, un agitateur pacifique et légal. Ce sont là des titres à la haine ou au dédain des nouveaux jacobins.

Comment la *République française* comprendrait-elle l'enthousiasme des honnêtes gens et des catholiques pour le héros de l'émancipation légale et pacifique de l'Irlande ? Les anniversaires dont elle aime la célébration, sont des anniversaires de honte et de sang.

Encore une fois, rien n'est surprenant dans le langage de la *République française*. Elle ne peut comprendre ni l'indépendance des âmes chétives, ni leur foi soumise, ni leur respect de la loi.

Nos lettres d'Angleterre nous signalent chez nos voisins de très vives préoccupations relatives à la politique extérieure. L'opinion de l'autre côté de la Manche, n'a pas cessé de s'inquiéter des projets de M. de Bismarck et de considérer comme seulement suspect, non comme désavoué, le conflit qui a failli éclater il y a quelques semaines.

A Londres, on ne va pas jusqu'à dire : Ce conflit est inévitable ; mais le tenant pour probable, on agit en conséquence et l'on prend ses précautions, aussi bien chez les particuliers que dans le gouvernement.

Les financiers anglais négocient donc la plupart de leurs valeurs internationales, celles qui, naturellement, pourraient être affectées par une guerre sur le continent. En même temps qu'ils allègent ainsi leurs portefeuilles, ils achètent de l'or en quantité considérable et emmagasinent. En un mot, il y a un ensemble de véritables préparatifs partout en vue d'une crise européenne.

Etant donné l'esprit de nos voisins et l'excellence bien connue de leurs informations, ces symptômes ont une gravité incontestable.

C'est le général Barbary de Langlade, qui est chargé de l'inspection générale de l'artillerie dans la région du Nord.

M. Lancen, juge de paix à La Ventile, a été nommé au Catau et remplacé par M. Mallia, juge de paix à Houdain.

M. Graveline, licencié en droit, est nommé juge de paix à Houdain.

Il. Justement, je n'ai point déjeuné encore... A votre voix, il me semble que vous êtes toute jeune et malade, une enfant... Condusez-moi près d'un talus où nous puissions nous asseoir.

— Là, dit Blanche, sur les marches du calvaire !

Elle prit la main de Kadou, le guida, et une minute après tous deux se trouvaient sur les degrés de granit ; elle la noble martyrisée, lui l'éprouvé, protégé fraternellement à cette heure par les bras de la croix.

L'avęge fouilla dans son bissac, en tira un chanteau de pain noir, des fromages, quelques pommes tardives, et offrit ces humbles provisions à sa jeune compagne. La marquise les prit avec reconnaissance et attendrissement : elle se souvenait d'avoir souvent, au temps de son bonheur, secouru la misère de Kadou, et goûtait une consolation intime à partager à cette heure le pain du pauvre homme.

Le caniche noir avait jeté sa grosse tête sur les genoux de son maître, et il attendait sa part du festin.

Tout autre rencontre que celle de Kadou aurait causé une sorte d'effroi à la jeune femme ; elle fut tremblé d'être reconnue en dépit du capuchon de sa mante et de l'amagrissement de ses traits. Mais Kadou, privé de la lumière,

sera-t-il par la guerre ? Puisque toutes les nations veulent la paix, puisque toutes y ont intérêt, comment ce renouvellement nécessaire ne devrait-il pas précéder la guerre au lieu de la suivre ?

C'est l'idée d'un congrès Européen qui se trouve ainsi indirectement proposée ; et l'auteur de la lettre comparant la situation économique de l'Allemagne et de la France, propose à l'Allemagne de rétablir l'équilibre de ses finances en cédant l'Alsace-Lorraine à la France et de rendre ainsi inutiles des préparatifs militaires en réconciliant les deux nations.

Toute la pensée de cette lettre se trouve résumée dans ces mots :

« Je crois sincèrement que tout le monde veut la paix, et je suis convaincu que dans l'Europe, telle qu'elle est aujourd'hui, la guerre est inévitable à bref délai. »

Je crois, pour ma part, qu'il convient de faire des réserves à propos de ces prévisions pessimistes ; mais il est certain que les menaces de guerre qui ont agité l'Europe, il y a quelques mois, ont laissé des traces profondes. Aussi quand le gouvernement, par l'organe des ministres, déclarait, la semaine dernière, ne vouloir pas se prononcer, dès à présent, sur la question de dissolution, se réservant d'examiner la situation et de faire connaître plus tard sa pensée, nous avons le droit de supposer qu'il était inspiré au moins autant si ce n'est plus par des préoccupations extérieures que par la mort de trois personnes connues à des titres bien divers : l'amiral Exelmans qui, comme son père le maréchal, succombé aux suites d'une chute de cheval ; le pasteur Athanase Coquerel, le principal orateur de l'Eglise réformée en France, enfin, le vicomte de Beaumont Vassy, ancien préfet compromis il y a quinze années, dans un procès financier, et auteur de mémoires dans lesquels l'Empire et la famille impériale ne sont pas ménagés.

Un fait grave.

Nous lisons dans l'*Union* :

« Nous avons le douleur de signaler un fait d'une gravité exceptionnelle et qui peut avoir les plus redoutables conséquences pour la dignité de la politique étrangère du gouvernement français, inséparable de la sécurité de nos relations extérieures.

Le matériel de siège qu'attendent les troupes de Don Alphonse pour tenter de reprendre la Seo d'Urgel arrive, en ce moment, de Barcelone à Cet, d'où il doit être dirigé sur Perpignan et ensuite sur Puyrcada.

Le transport de ce matériel sur le territoire français a été autorisé par notre gouvernement à la demande de M. l'ambassadeur d'Espagne.

« Nos informations sont précises : le fait est certain, authentique et ne peut être démenti.

« Nous avons dénoncé le fait ; c'est maintenant à l'Assemblée décliner l'ordre, coup porté à l'honneur et au repos de la France. L'esprit de parti est étranger au débat. Il s'agit de la politique française, non pas à l'égard de tel ou l'autre parti, mais devant l'Europe ; sur certains points, les couleurs du drapeau s'effacent.

Il appartient cependant aux députés royalistes d'être les premiers à défendre cette politique, de neutralité, notre unique sauvegarde, qu'on leur reproche, avec tant d'injustice et de perfidie, de vouloir follement compromettre. Ils ont le devoir de parler haut et ferme, et de montrer une fois de plus que, lorsque le Roi n'est pas là, ils n'en restent plus moins au service de la France.

Nous attendons un acte.

Si Charles VII trouvait demain un appui dans certaines cours de l'Europe, M. le duc Decazes osait-il seulement tolérer ce que son gouvernement vient d'autoriser ? Un doute serait une injure à son caractère.

Faire contre Charles VII isolé ce qu'il ne se risquerait pas à permettre, si l'État soutenu, ce serait une lâcheté ; mais, en nous adressant à M. le ministre des affaires étrangères, nous tendons à écarter le côté moral de la question, et nous ajoutons que ce serait de plus grave atteinte à notre sécurité.

Cet appui, qui manque à Charles VII, peut être apporté demain, et nous apprendrons alors ce qu'un ministre oublie des devoirs de la neutralité.

« Nous ne arrivons pas à cette hypothèse des éventualités plus menaçantes sollicitent notre vigilance.

« Lorsque la neutralité est, non pas un jeu de politique, mais une nécessité, il devrait être appliquée envers tous avec une inflexible rigueur. Toute exception devient un péril.

« Si le gouvernement que cette neutralité protège la violence sur un point, il ouvre lui-même une brèche à toutes les exigences, à toutes les injustices qu'elles menacent, et perd contre elles son dernier recours.

« À la où passe un matériel de guerre espagnol, une armée prussienne peut passer.

« Nous avons dénoncé le fait ; c'est maintenant à l'Assemblée décliner l'ordre, coup porté à l'honneur et au repos de la France. L'esprit de parti est étranger au débat. Il s'agit de la politique française, non pas à l'égard de tel ou l'autre parti, mais devant l'Europe ; sur certains points, les couleurs du drapeau s'effacent.

Il appartient cependant aux députés royalistes d'être les premiers à défendre cette politique, de neutralité, notre unique sauvegarde, qu'on leur reproche, avec tant d'injustice et de perfidie, de vouloir follement compromettre. Ils ont le devoir de parler haut et ferme, et de montrer une fois de plus que, lorsque le Roi n'est pas là, ils n'en restent plus moins au service de la France.

Les événements et les fautes de nos hommes d'Etat nous ont appris depuis longtemps déjà à nous résigner au rôle d'une neutralité nécessaire. Et lorsque nous voyons le gouvernement français rompre cette neutralité, dans les affaires d'Espagne, nous ne pouvons nous empêcher de demander compte à M. le duc Decazes d'une pareille témérité, qui peut être conforme à ses sympathies intimes, mais qui est un danger pour notre pays.

« Nous objectera-t-on un ordre venu de l'ambassade d'Espagne, ou même de la chancellerie allemande ?

« Mais c'est par la pratique d'une neutralité absolue que les nations vaincues soulent encore capables d'opposer aux